
   
 

 

« Baptisés et envoyés » 

Notre mission : aller vers l’autre 

Un mot de Mgr Jean Scarcella, Père Abbé de Saint-Maurice et responsable du secteur Mission 

de la Conférence des évêques suisses 

 

Le baptisé, rempli de la vie même de Dieu et animé de son Esprit est un envoyé, appelé à 

aller vers ses frères et sœurs à la suite du Christ. C’est pourquoi la Congrégation pour 

l’Évangélisation des Peuples, ayant reçu la demande du pape François de lancer un Mois 

missionnaire extraordinaire en octobre 2019, a choisi de placer ce Mois de la Mission sous le 

titre de : « Baptisés et envoyés : L’Église du Christ en mission dans le monde ». 

« Tu vas convaincre un autre de devenir catholique ? Non, non, non ! Tu vas à sa rencontre, 

c’est ton frère ! Et cela suffit. Tu vas le rencontrer, et le reste c’est Jésus qui le fait. » [Pape 

François] 

Ce mot du pape donne une leçon d’évangélisation ! Évangéliser, c’est aller vers l’autre, c’est 

rencontrer, c’est partager ; d’une certaine manière c’est apporter le Seigneur là où nous 

allons, c’est lui préparer la place pour son action. Et ce qui est beau, c’est que tout cela n’est 

aucunement une initiative personnelle de quiconque d’entre nous, mais la sienne, car c’est 

l’Esprit qui nous met en mouvement. L’Esprit nous précède toujours, où que nous allions ; il 

nous devance et nous accueille avec ce qu’il nous demande ! 

Ce mois exceptionnel de la mission veut donc aider l’Église à aller vers l’autre, d’une 

manière générale, dans le sens de l’envoi. 

Pour tout baptisé la mission doit être comprise comme une œuvre première de l’Église. Une 

œuvre où chaque baptisé se sent appelé et se fait serviteur. La mission, dans cet esprit, 

c’est prendre conscience du baptême reçu, de notre être chrétien, ce qui donnera sens à 

notre manière de vivre, afin de nous associer à la mission de Jésus. Chaque baptisé doit 

s’affirmer comme tel en rencontrant Jésus dans sa vie, parce qu’il est le Christ vivant et qu’il 

nous envoie pour être ses témoins dans le monde. 

N’oublions pas que le premier « missionnaire », c’est Jésus lui-même. Ce qu’il est venu nous 

apprendre, ce qu’il nous a laissé, ce que l’Église et tant de siècles de traditions et de 

recherches après lui ont réalisés pour aiguiser notre foi chrétienne, tout cela est de l’ordre de 

la mission, du sortir de soi pour entrer en Lui. Pour entrer aussi dans notre propre être, mais 

aussi dans celui de tous nos frères les hommes, de tous les peuples, races et nations, et de 

faire du monde notre « Maison commune », comme le qualifie le pape François, afin que le 

Seigneur soit Tout en tous.  

 

Mgr Jean Scarcella, Saint-Maurice 

Nombre de signes : 2573 

 


